

Les trouvailles des élèves journalistes

Plus de cent projets ont été proposés par les classes de Suisse romande à l'occasion du concours de Unes de journaux de la Semaine des médias. Revue des trouvailles qui ont amusé ou séduit le jury.

Des titres de journaux originaux – Avec *Le Vrailliste* (en écho au *Nouvelliste*), *Arc'Pas faux* (en réponse à *ArcInfo*), *Un jour, des sourires* et *Le Renard qui rit*, les élèves du Cycle 2 ont fait mouche.

Un titre renversant – «Bienvenue à Vicques» titre une classe jurassienne au-dessus de la photo du panneau retourné par les agriculteurs en colère. Dans la titraille, le nom de la localité est tout retourné lui aussi (photo ci-contre). «Une trouvaille digne du *Blick!*» s'est exclamée la journaliste Valérie Droux, membre du jury.

Un titre légèrement orienté – «Saletés de réseaux sociaux» n'hésitent pas à écrire des élèves du Cycle 2.

Dessins inédits – Entre autres compositions originales au crayon de couleur ou à l'aquarelle (beaucoup de cartes météo, un superbe loup), le pilote de F1 Lewis Hamilton est présenté dans une voiture moitié Mercedes, moitié Ferrari, à la suite de son transfert annoncé.

Publicité positive – Une classe fribourgeoise de 4H a trouvé un slogan tout mignon pour son «parfum junior»: «cette couleur violette va vous rendre jolies!»



Publicité négative – En sortie à ski à la Berneuse, des élèves d'Aigle ont surnommé le coin pique-nique «la salle qui pue des pieds».

Conseil santé (ou pas): «Seul-e à la Saint-Valentin? No panic!», s'exclament des adolescents valaisans, en

conseillant aux âmes solitaires de trouver du réconfort avec un...burger!

Fait divers – «Un chat qui était sur les rails a vu le train. Heureusement il s'est vite échappé. Les élèves sont soulagés» (Classe de Cycle 1 du Lavaux).

L'info qui avait échappé aux adultes – «Un plastique de mauvaise qualité a été utilisé pour les manettes des PS5. Il fait des rayures sur le joystick de droite et ça s'use plus vite.»

Le cri du cœur (adressé aux CFF) – «En Allemagne ça coûte moins cher tandis qu'en Suisse ça coûte une fortune juste pour un billet de train (...) Nous avons besoin de l'argent pour le futur. Vous avez assez d'argent comme ça.»

Des statistiques inédites – Plus de 21% des élèves de 12-14 ans de Corgémont (BE) consomment plus de 4h d'écran par jour. Et en 9H, ils sont deux fois plus nombreux à apprécier la K-pop que le rock. Seuls 36% des élèves jurassiens de 9e année l'ESHS se sentent «concernés» par les projets de géothermie à Glovelier.

Qui l'eut cru? – À La Heutte (BE), le 2 février, la Fête du Pont marque le retour du soleil (absent du sud du village durant l'hiver).

Motif d'inquiétude – «Il y aura encore de la neige en 2035?» s'interrogent des 13-16 ans du côté des Ormonts et de Leysin (ils ne sont pas les seuls).

Raison d'espérer – «L'usage abusif des écrans n'est pas irréversible», titrent des élèves jurassiens du Cycle 3.

Galerie complète des Unes:

<https://www.e-media.ch/Semaine-des-medias/Concours-de-Unes>